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(Seul le prononcé fait foi) 
 
 
Mesdames et Messieurs,  
 
Permettez-moi tout d’abord de remercier et de féliciter Alain, Christophe et l’ensemble des 
membres du conseil d’administration, comme des équipes de GPO pour cette magnifique 
édition. Ce crû a une saveur particulière, celle des anniversaires. Nous savons qu’il s’agit 
généralement d’un moment particulier qui porte le regard, tout à la fois, vers ce qui a été et, 
vers l’horizon, de ce qui sera.  
 
La Fédération des Industries Nautiques et Grand Pavois Organisation ont toujours su 
cheminer côte à côte. Ce lien, fait d’amitiés, d’aventures et de valeurs communes, repose 
sur l’objectif indéfectible de porter la filière nautique française, plus haut, plus fort, plus loin 
et ensemble… pour paraphraser les 4 éléments de la célèbre devise olympique. L’avenir 
commun de la FIN et GPO reste incontestable dans ce contexte. Et, cet avenir est fait de 
défis que nous allons relever collectivement.  
 
Certes, la filière nautique française est solide aujourd’hui. La crise sanitaire a eu pour effet 
de booster l’envie d’eau, d’évasion, de libertés de nos concitoyens. Ces derniers mois, des 
records ont été battus par nos professionnels, j’en citerai quelques-uns :  

 Un taux d’export qui s’est élevé à 79% de la production française ;  

 +10% pour le marché du multicoque habitable ; 

 +17% pour le marché de l’occasion ; 

 +60% pour le secteur de la glisse et de la pleine nature ; 

 De + 5% à + 7% pour la location fluviale et de + 10 à 14% pour la location maritime. 
 
Cette situation, certes réjouissante, ne doit évidemment pas occulter les grands défis qui 
sont devant nous aujourd’hui.  
 
Nous vivons aujourd’hui dans un monde en pleine mutation. La crise énergétique, les 
tensions géopolitiques, le spectre des crises sanitaires, environnementales, les difficultés 
des approvisionnements ou la problématique du recrutement perturbent nos activités, 
brouillent nos stratégies et peuvent être une source de fortes inquiétudes. Au-delà de ce 
contexte multi factoriels, les attentes – légitimes- de cette nouvelle génération nautique 
montante qui aspire à une pratique moins impactante pour le milieu naturel nous enjoint à 
innover et à adapter nos solutions.  
 
Ces défis nous les relevons collectivement.  
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Les professionnels de la FIN se sont organisés pour porter la dynamique autour de la RSE 
et du cycle de vie. Le sujet des ACV comme la sauvegarde du modèle de la déconstruction 
des bateaux en fin de vie, portés par notre éco organisme l’APER, sont des objectifs 
prioritaires car déterminants pour maintenir le savoir-faire français au sommet.  
 
La FIN poursuit également tout le travail lié à l’attractivité des métiers et la formation 
professionnelle. Comme vous le savez, elle représente les entreprises de la branche au sein 
de l’OPCO 2i, financeur de la formation professionnelle pour le champ industriel et s’est doté 
d’une nouvelle convention collective il y a quelques mois. Notre fédération a aussi créé un 
réseau de 21 établissements et il n’est pas normal, qu’ici, en nouvelle aquitaine, nous en 
soyons dépourvus. Sachez que la FIN se met naturellement aux côtés des professionnels 
de la Région pour en impulser la création.  
 
Les perspectives de travail sont nombreuses, et ce n’est pas le moment de toutes les 
détailler. Je suis simplement venu dire que je sais que parfois le contexte actuel peut laisser 
la place aux questionnements, voire à l’inquiétude. Sans céder à un optimisme béat, je crois 
important que nous puissions faire face à ces nouveaux défis de façon solidaire et 
coordonnée. C’est l’essence même de la fédération professionnelle et c’est le vœu que je 
formule en ce jour d’anniversaire.  
 
Alors, une nouvelle fois, un grand merci à GPO de nous permettre de partager cet instant 
collectif. Bon salon à toutes et à tous.  
 


